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第14回通常総会
　第14回通常総会は6月24日開催を予定して準備を進めてきました。しかし、新型コロナウイ
ルスの感染拡大により、3密状態を避けるため中止し、総会に替えて会員の皆さまに同意書を
提出していただき、書面表決による「みなし総会」とさせていただきました。
　その結果について下記のとおり報告します。

① 会員数　78　（個人会員73・法人会員5）
② 書面同意書提出数　78
③ 審議事項　第1号議案　令和元年度（2019年度）事業報告書
　　　　　　第2号議案　令和元年度（2019年度）活動計画書
　　　　　　第3号議案　令和2年度（2020年度）活動計画（案）
　　　　　　第4号議案　令和2年度（2020年度）活動予算（案）
④ 審議結果　すべての審議事項について全員の同意をいただきました。

　今年度の事業計画については、活動予算が承認されたのを受けて、7月7日、31日の2回
にわたり事務局会議を開催し、今後の取り組みについて協議しました。コロナウイルスの
感染拡大のため、例年どおりの活動が見込めない状況が浮き彫りになりました。

  音楽プロジェクト
　コロナウイルスの関係で、広島文化学園大学、
エリザベト音樂大学とも通常の講義がなされて
いない状況があり、開催日程が確定していない。
例年どおり文化学園大4カ所、エリザベト音大5カ
所で開催する方向で調整中。エリザベト音大と
は20日（木）に協議して方針を決める予定。

  フォーラムの開催

　開催時期、テーマは未定。昨年度と同じく共催
に広島市文化財団まちづくり市民交流プラザ、会
場はひと・まちプラザ（中区袋町）を予定。

  カレーつくり大会の普及・啓発

　広島市が主催する子ども会指導員の会議で、
カレーつくり大会の普及・啓発について説明す
る予定にしているが、会議開催日程が未定。
　大芝学区については11月開催予定。

  会員研修旅行　
　オリンピック開催年に合わせて4年に一度開
催される祝島神舞（山口県熊毛郡上関町祝
島）を予定していたが、今年度は中止し来年
度に延期。
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コロナ禍で思うこと

　　　岸房　康行

　新型コロナウイルスに日常を奪われて半年が経過

しました。

　私の母親は昨年8月からサービス付き高齢者向け

住宅に入居しています。一人暮らしが困難になった

ため本人も納得して入ってくれました。と言います

のもその施設は外泊が自由で毎日デイサービスが付

いているという母親にとって願ったりかなったりの

施設だからです。毎週末に迎えに行き自宅では草取

りなど自分のできる事をして週明けに施設へ連れて

行くという日々を過ごしていました。この生活なら元

気で長生きができそうだと思っていましたが、コロ

ナで生活が一変しました。

　外泊どころか面会謝絶ということになってしまいま

した。一時、10分以内の面会は認められましたが、第2

波の襲来でまた面会謝絶となり現在に至っています。

　今、一番心配なのは、外泊ができるときが来るの

だろうかということです。厚生労働省の調査では、

外部との接触がなくなり認知機能の低下がみられる

との報道もありました。新型コロナが収束して日常

が戻ってくることが一番望ましいわけですが、今は

全く見通せない状況です。

　介護施設の入居者は高齢者なので、新型コロナウ

イルス感染防止対策で外部との接触を避けるという

厚労省の方針も良くわかりますが、ウイズコロナを

考えると、コロナ禍でも外泊ができる方策も必要な

のではないでしょうか。

　政府は6月26日、農林水産業・地域の活力創造本

部を開き、新型コロナウイルスによる食料供給リスク

の高まりを踏まえ、農林水産政策の展開方向として

「食料安全保障の強化」を打ち出しました。外国産

から国内産への原料切り替えなどによる国内生産基

盤の強化、国民理解の醸成を進めるとしています。

　食料安全保障はかねてよりＪＡグループが主張し

続けてきたことです。

　カロリーベースの食料自給率が38パーセントまで

低下している中での環太平洋連携協定（TPP）の推

進などはもってのほかだと訴えてきましたが、結局

はグローバリゼーション自由貿易の推進の御旗のも

とにTPPは締結されました。

　元外務省主任分析官の作家・佐藤優さんは、マス

クの大半は中国で生産され、いざというときに店頭

からなくなった。これは環太平洋連携協定（TPP）

議論の時、農協が主張したことの正しさが今、可視

化されているということだとしています。

　コロナ禍でわかったことは、もし、食料が不足し

自国民が飢える可能性が出てきたら農産物輸出国で

も輸出を制限するだろうということです。

　だからこそ食料安全保障の確立なのです。そのた

めには内食の機会が大幅に増えた今こそ、地産地消

や国産を意識した食生活で日本の農業を守ってもら

いたいと思います。     （NPO法人こころ21 理事長）

「維新の残り火・近代の原風景」
　私たちの近代は、どのように始まったのか。勝者のつまずき、敗者の無念は今、生かされているのか。幕末維新
期の激動が後の日本に何をもたらしたかを探る「維新の残り火・近代の原風景」（弦書房、1,980円）が刊行され
ました。著者は当NPO法人の山城 滋理事（中国新聞社特別編集委員）。 2017~18年に中国新聞に好評連載した
「残り火のありか  維新150年」を加筆・再構成し、功罪相半ばする維新の二面性を浮かび上がらせています。

の案内書籍
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ハワイと広島を結ぶ絆

　　　野口　喜三子

　今夏、「被爆75年　

広島平和ミュージカル

2020 “Peace On Your 

Wings” from HAWAII」

（平和は翼に乗って）が

広島市で上演される予定でした。内容は「原爆の子

の像」のモデル・佐々木禎子さんが生涯を終えるま

でをつづったストーリーで、ホノルルにあるオハナ

アーツに所属する6歳から16歳までの児童・学生に

よって演じられるミュージカルです。

　オハナアーツは青少年に大切なメッセージを送る

ため、文学的で歴史的な内容を、オリジナルな

ミュージカルとして企画・上演する全米唯一のグ

ループで、2014年に発足しました。

　白血病と闘いながら病床で折った「サダコの折

鶴」が、パールハーバーのアリゾナ記念館に寄贈・展

示されたことがきっかけで、米国ハワイ本派本願寺

が125周年記念事業の一環として、オハナアーツに創

作ミュージカルの制作を依頼し台本が完成しました。

　ホノルルでの初上演に続き、ハワイ各島、アメリ

カ本土で当初の予想をはるかに超えた子どもたちの

演技や美しい歌声が絶賛を博し、見る人全てに深い

感動を与えました。ハワイ在住のひろみ・ピーターソ

ンさんもその一人でした。

　彼女は広島出身で、両親、姉、兄が被爆の後遺症

に苦しんできたのを身近で見て来た被爆2世です。

アメリカ人の夫、ピーターソン博士と共にハワイへ

移住。オバマ元アメリカ大統領の母校であるプナホ

ウ学園で教壇に立ちました。日本語の教科書編纂に

30年間取り組み、あえて「日本人収容所キャンプ」

と「原爆」を盛り込んだ結果、日本人への根強い誤

解や偏見が見直される教材になりました。全米のベ

ストセラーになった売り上げはすべて学園の基金に

寄付されています。

　懸命に演じているハワイの子どもたちを広島に連

れて行きたいという、ひろみ・ピーターソンさんの思

いは広島在住の友人・高林真澄さんの魂を揺さぶり

ました。2018年、実行委員会を立ち上げ、広島公演に

向けて動き始めました。私も趣旨に賛同してメンバー

に加わった一人です。広島市との共催が決まり、記者

発表も済ませて、さあこれから協賛金集めとチケット

販売、といった矢先のコロナ禍で8月公演は中止に。

　「広島を知らないハワイの子どもたちが、広島の

人たちを代弁して被爆を伝えてくれることに、最初

から最後まで涙が止まらなかった。広島の人間とし

て、われわれができないことを、よくやってくれてい

る」と、ひろみ・ピーターソンさん。

　「この事業をやる意義、価値、リスクをかなりの時

間をかけて議論してきた。ハワイで始まった太平洋

戦争が広島で終わった。それを紹介することに深い

意義がある」と、ある実行委員。

　また、このNPO会員の赤羽克秀さん、鶴 衛さんも

実行委員として参加されています。

　被爆76年、来年の上演が決まっています。コロナま

ん延が一日も早く終息し、広島公演の幕が無事に開く

ことを心から願っています。

（NPO法人こころ21 会員）
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像いたします。（筆者は昭和24年生まれ）
　そんな経験豊かな皆さんにお伺いしたい。どんな日本が
本当にいいのかのご意見を。
　経済は年々２～３％の拡大、海外からの旅行者（いわゆ
るインバウンド）が4,000万人から6,000万人を目指すと。
そして、最後は日本に向けて発射されそうなミサイルを先
に攻撃しようという意見もある世の中。
　先日、吉田町の近くの静かな一軒家で２泊しました。天
上にたくさんの星を見ることができ、田んぼの上を通過し
た風は心地よく、食用蛙の声以外は静寂。エアコンから吹
き出す音もなく、静かで涼しく、親密であれど、不審の蜜
でもなく。　　　　　　　　　　　　　　　（金子 敏郎）

編集後記　私たちのNPOもこの8月10日でちょうど創
立14周年、そして、この会報も44号を発行するに至って
います。私たちの活動はできるだけ多くの人が集って、考
え、行動をしようとしているわけですから、今のコロナ禍
の情勢ではなかなか思うような活動ができません。
　しかし、この会報を通して会員の皆さんの意見発表・意
見交換ができればそれも意義のあることではないかと思
います。
　私たちの会員の平均年齢も比較的高く、60歳台から80
歳台までおられます。戦時中の苦労を経験された人、戦後
の経済繁栄期を経験された人など、日本の歴史の中でもっ
とも変化の大きな時代に生きられたことになるのかと想
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平岡　　敬
藤本　黎時

理事長 　

岸房　康行

副理事長 　

高東　博視
野坂　忠守

理　事 　

今中　　亘
金子　敏郎

川野　祐二
木時　寿子
窪田　晴美
坂井　　幸
高木　一之
濱口　豊彦
森元　弘志
森保　洋之
山城　　滋
渡部　佳美

監　事 　

赤羽　克秀
坪井　　宏

会　員 　

足立　柳子
安東　善博
井手下　久登
井上　佐智子
岩田　公正
大石　一朗
沖田　康尚
折河　宏治
片岡　功
片平　靖
川口　覚
川瀬　啓子
川西　勝文

川本　正行
岸　　節子
木時　誠
木下　吾朗
玖島　慶子
黒川　浩明
黒田　佳代子
好木　ユキエ
下村　重円
庄　　美千代
正伝　盛豪
新谷　益三
末永　雅子
住田　和子

世良　靖子
世良　泰弘
高橋　千絵
竹内　育子
竹村　将志
谷口　弘幸
田原　征起
鶴　　衛
寺田　秀樹
中丸  直明
中村　勝三郎
長山　文子
野口　喜三子
原田  美穂

平岡　顕
福原　秀穂
福谷　崇史
藤川　洋
藤原　和子
藤原　光広
細田　信行
松尾　英
壬生　千恵子
村上　育美
村田　和之
森瀧　健司郎
柳川　悦郎
山岡　道子

法人会員名簿 令和2年8月20日現在

◆いでした内科・神経内科クリニック
◆株式会社　玉屋 ◆株式会社　徒然社

◆広島信用金庫◆中広印刷株式会社 個人会員
・山岡　道子　広島市西区

新入会員

主要事業の役割分担表
　　　主要事業の名称 　    　   担当理事 　　　             備　　　　考  　    （○印は総括者） 
①総会（みなし総会） ○岸房、金子、野坂 令和2年6月24日
②理事会・役員懇談会 ○岸房、金子 
③フォーラム・学習会 ○岸房、金子、野坂、藤本
④カレーつくり大会 ○金子、野坂、木時 大芝学区開催、普及啓発活動
⑤会報の発行 ○野坂、金子 年3回発行予定（編集担当：福谷会員）
⑥子どものための音楽プロジェクト ○木時、野坂、窪田 年9回（渉外担当：庄会員）

⑦会員研修・日帰りバスツアー ○金子、森保、山城
 

中止   　
⑧ホームページ管理 ○金子 （編集担当：福谷会員）
⑨主要な通常業務
　イ）会計管理・ロッカー管理 窪田
　ロ）会員名簿管理 金子、窪田
　ハ）事務局議事進行・議事録作成 金子、木時 事務局会議（月2回開催予定）
　二）官庁諸手続 金子 総会後の事業報告等

総括責任者／理事長  岸房康行 ・ 事務局長  金子敏郎

※50音順
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野口喜三子
野坂　忠守
藤本　黎時
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